

EL LIBERAL PALMESANO

DIARIO LIBERAL DINÁSTICO ILUSTRADO

Edición de la tarde para Palma

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
S. Pedro Nolasco, 7

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA:
LIBERAL—PALMA

Anuncios y suscripciones al Administrador, Corresponsales y en las principales Agencias.

En toda España, Ptas. 1'25
Número suelto, 0'05
Id. atrasado, 0'10

Interesantísimo

para los anunciantes

Según la nueva ley del timbre los anuncios en los periódicos deberán reintegrar al Estado con un sello de 10 céntimos de peseta por inserción.

COGNAC DELEYTO

Obtenido por destilación especial de Vinos Viejos legítimos de Jerez
Con aparatos privilegiados

Cognac Marca 1 LEON

CLASES > > 2 >
> > 3 >
> EXTRA

Pidase en los establecimientos más acreditados de Ultramarinos, Cafes, Cervecerías y Restaurants.

A. Deleyto & C.

Jerez de la Frontera.

ALMACENES MONTANER

Sindicato, 2 á 10

Es la casa que vende más barato y ahora por ser FINAL DE TEMPORADA se expenden géneros de confianza A PRECIOS CASI DE BALDE.

Quien quiera comprar BUENO, BONITO y BARATO acuda sin demora á visitar los

ALMACENES MONTANER

Sindicato, 2 á 10

Se acaban de recibir

Tr. jes de baño para Señora; preciosos modelos á 6 pesetas.

Negros horizontes

Situación económica de Filipinas

(De El Correo.)

Entre otros muchos males, las guerras paralizan la agricultura, la industria y el comercio; y cuando los países que las padecen tienen gobiernos que llevan torpemente los asuntos financieros, entonces á los males de la guerra y á los económicos del orden industrial y mercantil, suelen añadirse las perturbaciones en el valor de la moneda.

No hay para qué repetir cuál es la situación de Cuba en este punto, porque cien veces la hemos expuesto.

Disto también mucho, por desgracia, de ser siquiera regular la situación de Filipinas, y de ello ofrecen muestra estas indicaciones que vemos en un periódico mercantil de Barcelona, cuyo periódico se refiere á cartas de Manila fechadas en los primeros días de Junio.

«A 60 por 100 el giro sobre la Península —dicen estas cartas— inundación de plata é insurrectos en los campos y en las ciudades, convengamos que está muy oscuro y presenta mal cariz el horizonte del porvenir del Archipiélago filipino. La temperatura nos amenaza con tostarnos, los giros con traernos la ruina y los pesos peninsulares recién llegados empujan á que los mexicanos nos abandonen.

Los escalofríos que hubo por acá al solo anuncio de crisis ministerial, se han trocado, una vez conocido el resultado, en placentera satisfacción de los que peligraban en sus destinos.

En lo que se refiere á la importación co-

mercial, la desanimación es general, escaseando las demandas por los pocos deseos de comprar de tienen los detallistas; nulas también las órdenes de provincias; las existencias en plaza son muchas.

Negros nubarrones se vislumbran para el porvenir si las cosas continúan por este camino desgraciado, que además de ser un perjuicio grandioso para el comercio de importación, que le obliga á poner tasa á sus pedidos, el público en general será el perjudicado, pues los productos para el consumo forzosamente serán recargados en consonancia á los tipos de cambio que hoy rigen, á lo que equivaldrá que se irá haciendo imposible cubrir las necesidades de la vida, á menos que nos acojamos todos á la casi nutritiva morisqueta»

La carta termina excitando al gobierno de la Metrópoli á que se ocupe con atención y con talento de asuntos que, mal llevados como están, agravan los males y peligros de la insurrección, siquiera ésta se halle decadente, porque producen un mal paladar y una atmósfera propicia para todo trastorno.

Parece imposible cómo la horrible situación monetaria creada en Cuba, Filipinas y Puerto Rico, no preocupa á los Srs. Cánovas y Castellano.

Se están dejando desarrollar los conflictos y los daños en un grado tan extraordinario, que no nos extraña que la anarquía haya tomado un espantoso desarrollo.

Los liberales y la autonomía

Declaraciones del Sr. Sagasta

(De El Imparcial).

Hace unos cuantos días indicamos que el jefe del partido liberal hablando con algunos de sus amigos, extrañándose de que la generalidad de la prensa encontrara deficiente y vago lo que decía el manifiesto sobre la política que aplicaría en Cuba, declaró que esa política era la autonomía sin las mistificaciones que tiene el proyecto del Sr. Cánovas.

Después de esto, supimos que el ilustre jefe del partido liberal deseaba encontrar una ocasión oportuna para que de un modo público y solemne se desvanecieran ciertas dudas y se fijara clara y concretamente el criterio suyo y de su partido sobre tan importante asunto.

Noticioso de ello el Sr. Moret celebró varias conferencias con el Sr. Sagasta, brindándose á interpretar esa parte del manifiesto en el discurso que dentro de pocos días ha de pronunciarse de Zaragoza.

Dada la importancia de la cuestión y deseando nosotros anticipar algo al público, uno de nuestros compañeros de redacción visitó ayer al señor Sagasta, quien con la amabilidad que le caracteriza, no tuvo inconveniente en hacer las siguientes declaraciones:

«No comprendo los cargos que se han formulado contra mí, diciendo que el manifiesto era vago al tratar de la autonomía. En documentos de esa índole no pueden exponerse programas con todo su desarrollo. Bastante se dice, y el que sepa leer ha podido deducir donde íbamos. Pero puesto que por unas causas ó por otras no se nos ha entendido, no tengo inconveniente en hacer las ampliaciones que se juzgan necesarias.»

La autonomía que nosotros aplicaremos en Cuba es sencillamente la misma que en proposiciones de ley y manifiestos ha reclamado y predicado el partido autonomista cubano. No se trata de la autonomía del Canadá, ni de la Australia, ni de ninguna por las que se rigiera otras colonias; se trata de una autonomía española, que se amolda á nuestras tradiciones y á la manera de ser de nuestra raza.»

Contestando á una pregunta de nuestro compañero, el Sr. Sagasta expresó su creencia de que el hecho de hacer suyo el partido liberal el programa de los autonomistas cubanos ha de influir poderosamente en la paz.

Yo espero—lijó el Sr. Sagasta—que los autonomistas, al ver que aceptamos su programa y nos comprometemos á realcarlo, se pondrán resueltamente á nuestro lado y no perdonarán medio para reducir y convencer á los incrédulos y recelosos y traerlos al buen camino.

Y esto lo espero no solo de los autonomistas que están en Cuba viviendo la vida activa, sino de aquellos que por causas difíciles de señalar marcharon al extranjero y están retraídos.

Confío, pues, en que unos y otros nos prestes su poderosa ayuda para conseguir la paz, provocan-

do, si preciso fuera, una contrarrevolución. Tengo en ello gran fe, y de ahí que considere de suma importancia y trascendencia el hacer estas declaraciones, ampliando lo que dice el manifiesto para que á nadie le quepa la menor duda.

El Sr. Sagasta se excusó de ser más explícito, diciendo que había autorizado al Sr. Moret para que en su discurso de Zaragoza desarrollara por completo el criterio del partido liberal sobre el régimen que éste se había dispuesto á conceder á Cuba.

En broma

El delicioso estío mil veces cantado por los poetas de provincia, está produciendo sus naturales consecuencias.

Hoy fallece víctima de una congestión cerebral un honrado salchichero, que vivía entregado al vino tinto; mañana sucumbe, á causa de un tabardillo pintado, una elegante señorita, aficionada á los paseos matinales; pasado mañana, si Dios quiere, sabremos que han hecho explosión tres ó cuatro jamonas gordas.

Es punto menos que imposible transitar por las calles de Madrid. Por el día el sol abrasador nos achicharra; por la noche los vecinos ocupan el arroyo y parte de la acera, constituidos en tertulias.

Hay quien baja á la calle sillas, mesas y hasta los trabajos de cocina por si hay que calentar de pronto la papilla del niño ó se ofrece hacer un par de huevos con tomate.

En cierta calle, y no de las más excéntricas, se coloca todas las noches una numerosa familia que no deja pasar á nadie. El jefe de aquella tribu, digámoslo así, ha estado en Filipinas de goberna dorcillo, y allí adquirió la costumbre de mandar despóticamente.

Va Vd., humilde transeúnte, á pasar por la acera, y sin querer tropieza con uno de los retoños del exgobernadorcillo, que andan medio desnudos jugando al toro.

—¿No ve Vd. donde pisa, so bruto?—grita él agitando en su asiento.

—¡Si no estuvieran Vds. interceptando la vía pública!

—¡Oiga Vd. ¡Yo estoy donde me parece! ¿Sabe Vd.?—r replica él levantándose furioso.

Y ó se deja usted pegar por aquel tío, ó tiene que pasarse á la otra acera, donde hay dos ó tres vecinas formando corro, en el centro del cual se ve una mesa, y sobre la mesa una fuente de gaspacho, un botijo y dos panderetas.

Una viuda solitaria, que se aburre en su habitación, suele bajar por las noches á la calle y se pone frente al portal sentada en una silla; al lado de la silla coloca un banco y sobre el banco un loro con su jaula.

Va Vd. á pasar y dice el loro:

—Borrachoooo, borrachoooo.

Usted se ofende, como es natural, y protesta; entonces la viuda toma la defensa del loro, y ayudada por el portero, le ponen á Vd. de insultos que no hay por donde cogerle.

Cuando no son las personas mayores son las niñas que juegan al corro, ó el chico de la carnicería que toca el acordeón, ó los porroquianos de la taberna que juegan al mús en mitad del arroyo.

Ello es que no se puede transitar por algunas calles; pero vaya Vd. con protestas, y le pasará lo que á cierto amigo mío, á quien la otra noche, por protestar, le dieron con un botijo en la cabeza y y aún tiene hoy señalada en la frente la forma del pitorro.

En vista de lo malo que se va poniendo todo y de los anuncios de una próxima explosión de dinamita en el edificio de los juzgados, la gente sale de Madrid huyendo.

Unos se van al Norte, otros al Noroeste, algunos al Mediodía y muchos á Portugal, donde hay la ventaja de que no es ministro Navarro-Revérter ni tiene Morlesía influencia de ninguna clase.

Quizá los ministros de allí sean tan malos como los nuestros, pero nos cabe la satisfacción de no conocerlos personalmente.

Cinco veranos seguidos he pasado en Portugal y solo una vez ví un ministro con levita blanca y chistera. Estaba á la puerta de un café tomando zarzaparrilla y me pareció muy buena persona, muy aseado y muy modesto.

Un periodista de la localidad vino á decirme:

—¿Quiere usted celebrar una interview con el ministro?

—¿Yo? ¿Para qué?

—Para saber cuáles son sus opiniones acerca de la política española.

—¿Qué opinión quiere Vd. que tenga un hombre que toma zarzaparrilla públicamente?—le dije yo.

De todos modos, siempre resultará que los ministros portugueses, por malos que sean, serán mejores que nuestro Navarro-Revérter: aquellos toman zarzaparrilla, y este nos está tomando el pelo....

LUIS TABOADA.

La anexión de Hawai

La actitud enérgica del Japón respecto de este asunto está siendo objeto de interés y de la simpatía de Europa, que ve naturalmente con agrado que haya quien con razón se oponga á las ambiciones coloniales de los Estados Unidos. Esas mismas simpatías se hubiera granjeado España si este Gobierno hubiese mantenido sus derechos con energías rechazando tantas intrusiones y molestias que por debilidad se han consentido.

Ante la nueva protesta enérgica del Japón, ha cundido la alarma en la República norteamericana; se ha supuesto que existe una alianza entre España y el Japón; en el ministerio de Relaciones exteriores se ha declarado que la anexión no se discutirá este año en las Cámaras, y en previsión de los sucesos se ha ordenado alistar varios buques y que salga para la capital de Hawai el acorazado Oregon.

Los periódicos sensatos condenan esa conducta de los Estados Unidos.

Un diario de San Francisco de California, *The Argonaut*, escribe lo que sigue:

«Un periódico inglés se compadece de los habitantes de Hawai declarando que aquel país estaría á merced de la escuadra de España, caso de guerra con motivo de Cuba, ó de cualquiera otra escuadra mediana, en el evento de un conflicto de los Estados Unidos con otra nación.

Aunque no creemos que haya guerra entre España y los Estados Unidos, debemos declarar que si no la hay, no será por falta de provocación del Congreso. Parecería natural que los habitantes de Hawai no tuviesen muchos deseos de acogerse á la bandera de las estrellas y las barras, al ver que los senadores y diputados de los Estados Unidos no hacen otra cosa más que arrojar el guante á las naciones extranjeras y gritar ¡guerra! ¡guerra! Pues por muy sagrado que los Estados Unidos consideren el territorio de Molokai ó Hamakuapoko, están obligados por honor á defender primeramente Nueva York y San Francisco, Seattle y Savannah, San Diego y Nantucket. Hace más tiempo nos pertenecen y son más americanos.

Los isleños yankees de Nantucket olerán á breca es cierto; pero creemos que son más dignos de ser defendidos que los isleños yankees de Honolulu, que se expatriaron por lucro.

La misma Gran Bretaña, con su inmensa escuadra, ha reconocido que las colonias constituyen un peligro en caso de guerra, cuanto más para los Estados Unidos con su pequeña flota.»

Y en efecto; meterse en aventuras coloniales y provocar con su conducta á otras naciones, cuando no tiene defendidas sus costas ni sus puertos, es una locura que puede pagar cara la República norteamericana.

Anécdota régia

Aventura amorosa

Prestando festejar el jubileo de su soberana, los periódicos ingleses, generalmente tan reservados, no cesan de referir recuerdos y anécdotas sobre la reina Victoria, cometiéndolo con ello no pocas indiscreciones.

Estos días, por ejemplo, han referido la historia risible y al mismo tiempo conmovedora del desgraciado Mr. Hunnings, á quien llevó á la tumba su amor loco por la reina. Mr. Hunnings, hijo de un rico propietario, vivía junto á los jardines de Kensington y contaba veinticinco años cuando se enamoró perdidamente de la joven princesa Victoria de Kent, á la cual encontraba todos los días en sus paseos.

La policía, inquieta al ver su asiduidad, abrió una información, y convencida de que el muchacho no abrigaba intención alguna criminal, se limitó á vigilarle. Hunnings, á quien primero bastaban sus largos éxtasis debajo de los ventanas de su ídolo, comenzó á seguirla por las avenidas del parque, ingeniándose en hallar mil ocasiones de dirigirla profundísimas reverencias.

La princesa creyó al principio que era un mendigo; pero comprendió su error el día en que observó que el joven, no contento con seguirle en sus paseos á pie, la seguía en un coche igual al suyo, á excepción de las armas, cuando salía en carruaje.

Muy ofendida, la futura reina pidió que la librasen de las impertinencias de aquel hombre, el cual tomó entonces la heroica decisión de declararle su amor, y escribió á la heredera del trono pidiéndole su mano. Como es consiguiente, interceptaron la carta, más no por esto se desalentó Hunnings, que continuó escribiendo, hasta que por fin su cons-

tancia quedó recompensada al recibir una mañana, por el correo, una carta cuya firma decía: «Victoria».

En ella le manifestaba su autora que participaba de sus sentimientos, pero que la duquesa de Kent se oponía a la boda, y exhortándole a tener paciencia le juraba no pertenecer a nadie más que a él.

Al mismo tiempo le rogaba que en adelante depositara sus cartas en un rincón del parque, donde ella iría en persona a recogerlas.

Hunnings no sospechó que aquella carta era obra de un mal intencionado, y durante meses enteros recibió contestaciones diarias, que primero fueron comedidas y luego se inflamaron poco a poco, haciéndole perder completamente la razón.

Cuando la princesa Victoria subió al trono, Hunnings le escribió una carta sublime, y en aras de la patria sacrificó su amor; pero desde entonces su delirio fué incurable. En una tómbola benéfica vendieron en cierta ocasión un trabajo de agua hecho por la reina; momentos después llegó Hunnings, y cuando se enteró le dió un acceso de locura tan furiosa, que se hizo preciso ponerle la camisa de fuerza.

El pobre enamorado cayó en un estado lamentable y murió el año 1839 sin saber los esponsales de la reina con Alberto de Sajonia Coburgo; de manera que hasta el fin se creyó amado.

Preciosa Virgen de Murillo

con marco dorado

Gafas, lentes y completo surtido de óptica. Estampería y molduras para cuadros. Composición de todos los artículos propios de la casa.

Economía y prontitud. A todo comprador se le regalará un billete del sorteo de una

Virgen de Murillo con su correspondiente marco 25-Brossa-25

Desde Pollensa

Sr. Director de EL LIBERAL PALMESANO. Jueves 14 Julio de 1897.

Mi apreciable correligionario: desde las últimas elecciones municipales se anunciaba en este pueblo una razzia de empleados del Ayuntamiento para luego de haber tomado posesión de la Alcaldía don Jaime Ignacio Martorell, nombrado de Real Orden.

Aunque este pronóstico no se ha realizado todavía por lo que hace á los empleos mencionados, se nos acaba de asegurar que ayer recibió su cesantía de cartero, el que lo era desde 1890 Pedro Piomer y Oñe, siendo sustituido por Ignacio Ritger Payeras, seguramente para recompensar los notables servicios prestados por éste en dichas elecciones.

Reciba con paciencia nuestro amigo Piomer esta razzia conservadora; tenga la seguridad de que no ha de tardar en lucir tiempos mejores y si vale de satisfacción el aprecio que ha sabido conquistar de este vecindario por el celo y honradez con que ha desempeñado el cargo que hoy se vé privado sin motivo ni fundamento alguno.

Suplicando á V. señor Director que inserte en las columnas de EL LIBERAL PALMESANO las precedentes líneas, por lo cual, seguro de ser atendido le doy gracias mil anticipadas, se despide de V. es te su aff. s. s.

Un liberal pollensin

Un buen descubrimiento

Según noticias de París, en presencia de los legados y representantes de la Academia de Ciencias, del ministro de la Marina, del ministro de Fomento y del de las Colonias y de los redactores de la mayor parte de los periódicos de aquella capital y del departamento del Sena, se han repetido hace unos días en Choisy le Roi, en el puente del camino de hierro de Gran Cautura, los ensayos del «Trabajador sub marino» de que hace unos quince días fué el primero en dar cuenta el periódico La Franco.

Las personas que debían ir á Choisy se embarcaron en el vaporcito número 24 exaresamente flotado para el objeto. A las dos después de exacto almuerzo servido á bordo por Julien, llegaba la comitiva de hombres científicos y de periodistas al lugar señalado para los ensayos, El «Trabajador sub marino», No I, Francia, sus tres cuartas partes sumergidas, aguardaba con su inventor el Sr. Piatti del Pozzo y su constructor Sr. D. Lisle.

Los administradores de la S. ciudad, señores Sage, Dunal, Armand Schwab se hallaban á bordo. El Sr. Armand Schwab es una de las fisonomías parisienses más conocidas. Entró en la vida muy rico y sufrió sin número de tribulaciones, de inmerecidas desgracias. Despojada por tierra, se puso á trabajar. Nada lo ha arredrado y es en gran parte á sus esfuerzos, á su tenacidad que la ciencia hidráulica debe el aparato que va á revolucionar los procedimientos empleados hasta el día para los trabajos submarinos: pesca de las perlas, del coral, de las esponjas; construcción de puertos, de muelles, reparaciones de cables telegráficos y telefónicos; ex-

tracción de los restos de buques y de las riquezas sepultadas en el mar, etc. etc.

El Sr. Armand Schwab ha facilitado al señor Piatti del Pozzo su curso decidido y los servicios que presta á la ciencia, el brillante éxito que acaba de alcanzar el «Trabajador sub marino», han de compensarle los pasados sinsabores, al tiempo que asegurarle, en un porvenir próximo, en unión á los Sres. Piatti del Pozzo y D. Lisle, la merecida notoriedad.

Algunas palabras más sobre el aparato experimentado días pasado.

El «Trabajador sub marino», ni es el «Nautilus» ensayado hace treinta años en el Pont Royal en París, ni la escafandra, ni la campana del buzo.

Como lo indica su nombre, es un aparato que no sólo puede ir á explorar la profundidad de los mares, sino «trabajar» en ella.

De forma esférica, de manera á poder resistir las más altas presiones, mide este aparato tres metros de diámetro exterior y 2 metros 92 de exterior. La cantidad de aire que almacena basta para el consumo de 6 hombres durante 48 horas. Su peso total es de más de 10 toneladas. Accesible por medio de una trótera, con esc. la interior, ofrece el «Trabajador sub marino» á los que lo han de ocupar una instalación muy cómoda y les pone á mano los instrumentos ó aparatos accesorios que necesiten. Encierra además acumuladores eléctricos y el movimiento de las hélices, así como el mecanismo de mando del timón.

El «Trabajador sub marino» queda en comunicación con el mundo exterior por medio de un cable de suspensión que al propio tiempo sirve de fudá á un manojo de hilos eléctricos para la transmisión de la fuerza motriz y para las comunicaciones telefónicas y otras. Más, este cable establece una relación, no constituye una dependencia. Puede romperse sin comprometer la seguridad de los que ocupan el aparato.

En efecto, el «Trabajador sub marino», hasta cierto punto, puede contribuir á moverse por su propia acción. Provisto de tres hélices, puede ir adelante, atrás ó de lado. Su timón le permite regularizar con precisión sus evoluciones.

El «Trabajador sub marino» ó cámara sub marina del Sr. Piatti del Pozzo, puede deslastrándole, á voluntad del operador, volver á la superficie, sin la ayuda del barco al cual va unido.

Una innovación notable, que se injerta sobre el «Trabajador» es la de los aparatos eléctricos de los Srs. Thiery Wirre. Estos pueden, desde el interior de la bola, transmitir la luz al exterior de la esfera, por medio de acumuladores de un género enteramente nuevo.

Palma

—Durante la primera decena del mes de Junio último se registraron en el Juzgado Municipal del distrito de la Catedral 27 nacimientos y 14 defunciones.

—Servicios prestados por la guardia civil: Notifica la del puesto de Campos, haber detenido y entregado al Juez municipal de la misma á una mujer presunta autora de la sustracción de varias prendas de ropa verificada en la primera quincena del mes de Octubre último, en una casa de aquella.

La del puesto de Audia da cuenta de haber detenido á dos individuos presuntos autores de la sustracción de cierta cantidad de trigo del predio Can Ferrá y varias aves de corral del predio Oriólet de aquel término municipal.

—La subasta del su ministro de los 34,392 kilogramos de pan de segunda clase para los asilados de los establecimientos de beneficencia, fué ayer adjudicada á favor de D. Jerónimo Llompart por 37 céntimos de peseta el kilogramo.

La subasta del pan de primera clase no pudo adjudicarse por no haberse presentado licitadores.

—A las siete de esta mañana ha fondeado en nuestro puerto, procedente del de Barcelona, el magnífico vapor Belver, conduciendo la correspondencia oficial y pública, pasajeros y varios efectos.

—En el vapor Lulio se embarcaron ayer tarde para Barcelona, el brigadier de Marina don Luis León, el oficial del Barco de España, don Ignacio Sagú y don Francisco Fons, acompañado de su esposa.

—Ayer tarde pasó á mejor vida el antiguo camarero del vapor Lulio conocido por el apodo de Busquets.

Descanse en paz el finado.

—Sigue estacionado la epidemia variolosa en la isla de Ibiza.

En el Gobierno civil se ha recibido la noticia de haberse declarado nuevos casos de dicha enfermedad.

—Las piezas que la banda del regimiento regional de Baleares número 1, tocará mañana en el paseo del Barco, son las siguientes:

- 1.ª - Paso doble Los Flourentarios, Gimenez.
2.ª - Coro y aria de tiple del Ebreo, Apoloni.
3.ª - Sinfonía del Tambor de Granaderos, Chapí.
4.ª - Sardana Garin, Breton.
5.ª - Wa'ses Lorin Duba, Gilet.

Inca

El mercado celebrado ayer en la villa de Inca estuvo bastante animado, sienlo algo más considerable que en otros anteriores, las compras y ventas verificadas.

Los precios que rigieron son los siguientes: Trigo, de 18'50 á 17' pesetas.—Candeal, de 17 á 18' id.—Cebada del país, de 7 á 7'50 id.—Id. forastera, de 6'50 á 7 id.—Avena del país, de 7 á 7'50 id.—Id. forastera, de 6'50 á 7 id.—Garbanzos, de 23 á 24 id.—Maiz, de 13 á 14 id.—Habichuelas, (confits), de 26 á 27 id.—Id. blancas, de 25 á 26 id.—Frijoles, de 22 á 23 id.—Habas para cocer, de 25 á 26 id.—Id. ordinarias, de 17 á 18' id.—Id. para ganados, de 16 á 16'50 id.—Azafrán de 4'00 á 0' la onza.

BARATURA PERMANENTE

San Nicolás, 22—Orfila, 2

Géneros para la estación de verano en cortes de vestido, camisería y telas finas á precios baratísimos. Liquidación de las existencias de la casa. Pronto se acabará la ganga de tan sorprendente baratura.

Sección oficial

Extracto del «Boletin»

En el Boletin Oficial de la provincia, número 4756, correspondiente al jueves último se publico:

Orden para la busca y captura de Juan Bautista Gonzalez Alonso, fugado de la cárcel de Cangas de Oais (Oviedo)

Subasta del servicio de riego de las calles y plazas de Palma.

Providencia de apremio contra contribuyentes morosos por arbitrio municipal sobre puertas y mostradores que se abren al exterior.

Cuenta de caja del municipio de Porreras.

Gastos de obras municipales de Palma.

Halleazgo de una cabra en María.

Venta de efectos tipográficos y de parte indivisa de una casa de esta ciudad, calle de Poderós

Otra de una casa situada tambien en Palma calle de Jaime II

Otra de dos, situadas en Mahó I.

Inscripciones en el Registro civil de Palma.

Contrata del suministro de artículos de consumo al hospital militar de Mahón.

En la sección de la Gaceta se insertan el real decreto sobre los beneficios concedidos á los poseedores de terrenos abandonados por el mar ó procedentes de lagunas, pantanos desecados ó de arrastamientos, así como á los roturadores de bienes del Estado ó de los propios y comunes de los pueblos, y la real orden para el cumplimiento de las disposiciones contenidas en el mismo.

Boletin meteorológico

Día 16 Mayo -9 mañana

Table with meteorological data: Barómetro (758.2 mm), Termómetro seco (29.0 gdos), Id. húmedo (38.2), Mínima (20.0), Reflector (17.0), Dirección del viento (S), Ascenso del barómetro en 24 horas (70 m m), Descenso del barómetro en 24 horas (31)

Sección recreativa

—Entre dos empleados del ministerio de Estado:

—He encontrado á nuestro amigo Pops en compañía de una señora muy guapa.

—¿Añeñión ó protectorado?

—¿Qué quieres decir con eso?

—Si es su mujer ó... su amiga.

El dueño de la fundición de ciceros se á una pareja de forasteros.

—El país es muy sano.—¿Aquí no ha muerto tu cañado?

—¿Cómo estás vivo eternamente en este pueblo?

—No. Una parte de sus habitantes emigra á América y la otra va á presidio.

Preguntan á un advenedizo por qué iba paseando siempre solo en su coche.

—No soy tan bestia.—responde—qué vaya á convidar á un amigo. Si fuésemos dos en mi carruaje no sabría la gente á qué pertenecer el coche.

Molestia de sabio.

Un célebre profesor de astronomía que ha descubierto recientemente un cometa y le ha servido de padrino, se presenta en su catedral, y digiéndose á sus discípulos, les dice:

—Señores, vamos á ocuparnos hoy del astro cuyo nombre tengo el honor de llevar.

Correos

Nota relativa á las salidas y entradas de los correos de esta capital

Salidas

Lunes, 2 tarde, para Barcelona, (via Sóller).
Martes, 5 tarde, para Barcelona (directo).
Miércoles, 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde, para Mahón, (via Alcudía).
Viernes, 5 tarde, para Barcelona, (directo).
Sábados, 9 mañana, para Ibiza y Alicante; y 5 tarde, para Mahón (directo).
Domingos, 2 tarde, para Barcelona (via Alcudía).

Entradas

Lunes, 10 mañana, de Mahon (via Alcudía); 12 id de Barcelona (via Sóller).
Martes, 9 mañana, de Ibiza y Alicante.
Miércoles, 7 mañana, de Mahon (directo); 9 id., de Barcelona, (directo).
Jueves, 10 mañana, de Barcelona, (via Alcudía).
Viernes, 2 tarde, de Ibiza y Valencia.
Sábados, 9 mañana, de Barcelona, (directo).

Plaza de Toros de Palma

El domingo 18 de Julio de 1897 á las cuatro y media de la tarde gran acontecimiento por la reputada Compañía Gimnástica, Acrobática y Recreativa que dirige

MR. JEAN C. LLAVE

gran ilusionista, sin rival en la prestidigitación.

Entrada general, un real.

Telegramas

de los corresponsales de EL LIBERAL

Madrid 17, 2'30 m.

En el Ministerio de Estado se ha recibido un telegrama de Jamaica, declarando haberse llevado á cabo el desembarco de dos expediciones de fugitivos filibusteros procedentes de Cuba, cuyas familias iban completamente desnudas y hambrientas.

Perez

Madrid 17, 2'40 m.

La Gaceta de Manila publica un decreto derogando el bando sobre confiscación de bienes pertenecientes á los rebeldes, dictando al propio tiempo las reglas para la devolución de los mismos.

La huelga de los mineros en los Estados Unidos sigue en aumento.

Perez.

Madrid 17, 2'40 m.

El periódico El Dia acoge el rumor de que se ha reunido el Tribunal Supremo de Guerra y Marina, para examinar el proceso seguido en la Habana con motivo de la captura de la goleta filibustera Competitor.

En dicho proceso se dice haberse encontrado deficiencias bastantes para con fundamento sentenciar á dos meses de castigo al Fiscal militar que ejerció en aquel asunto.

Perez.

Ultimas cotizaciones

Proporcionadas por la AGENCIA FUSTER

Valores locales

Table of local values: Crédito Balear (51), Cambio Mallorquín (5), Fomento Agrícola (68), Ferrocarriles de Mallorca (31), Alumbrado por Gas (80), Salinas de Ibiza (200), La General Mallorquina, Bonos municipales (34), La Islaña Marítima (48), Banco de Préstamos y Caja de Ahorros (3)

Valores públicos

Madrid 16, 4 t.

Table of public values: 4 p. interior perpétuo (64'60), 4 p. exterior perpétuo (80'76), 4 p. amortizable (77'40), Cubas (94'75), Cubas nuevas (79'85), Banco de España, Tabacos, Francos (30'15), Libras (32'61)

Barcelona 16, 4 t.

Table of Barcelona public values: 4 p. interior (64'70), 4 p. exterior (80'80), 4 p. amortizable (94'75), Coloniales (23'50), Nortes, Francias, Madrid, París, Renta Francesa (62'50), Londres.

DINERO

Hay grandes cantidades para colocar sobre hipoteca al 5 y 6 por ciento.

Informes—Centro de Anuncios—Luz—21.

Ferro-carriles de Mallorca

Servicios de trenes para viajeros que rigen desde el día 10 de Octubre.

De Palma á Manacor y la Puebla, á las 7'55 mañana, 2 y 5 tarde.

De Palma á Inca, á la 1'15 tarde.

De Manacor á Palma, á las 6'45, 11'30 mañana y 5'30 tarde.

De la Puebla á Palma; á las 7'12, 11'45 mañana y 5'45 tarde.

De Inca á Palma, á las 6'40 mañana.

De Manacor á la Puebla, á las 5'30 tarde.

De L. Puebla á Manacor, á las 5'45 tarde.

Palma 5 de Octubre de 1896.—El Director General Guillermo Moragues.

Edición de la tarde

SABADO 17 DE JULIO DE 1897

Banco de España

Conforme al anuncio inserto en la Gaceta de Madrid del 11 del actual, se invita á los tenedores de los Pagarés del Ministerio de Ultramar, 4.ª serie del vencimiento de 16 del corriente, á la renovación de los mismos y en las mismas condiciones que se fijaron al expedirse; en la inteligencia que los pagarés que no sean renovados en los días del 16 al 20 habrán de ser reembolsados en efectivo.

Palma 15 de Julio de 1897. — El Secretario, Enrique Villarrazo.

Proyectos teatrales

Hace aún pocos días que tomándola de un periódico catalán dimos á nuestros lectores la noticia de que algunos elementos de los que formaban hasta ahora la compañía dramática del señor Mario se habían separado de este actor, formando á su vez otras compañías que tenían en proyecto la realización de una *turné* artística por varias capitales de provincia del interior de España.

Otros periódicos mallorquines copiaron también el suelto del colega barcelonés, añadiendo que probablemente una de esas compañías formadas con elementos valiosos de los que figuraban al lado del Sr. Mario, vendría á dar una serie de representaciones en nuestro Teatro Principal.

Hoy tenemos sobre este asunto noticias más seguras y más concretas.

Hoy, no solo en lo que se refiere á la compañía antes aludida, sino también á otras compañías en proyecto acordadas siquiera en principio para el primer teatro de Palma, podemos adelantar á nuestros lectores algo más de lo que hasta el presente se ha dicho.

Nuestro buen amigo el señor Espinosa nos ha dado cuenta de las gestiones por él realizadas, y no será indiscreto seguramente el que cuanto nos dijo el simpático empresario del Principal lo demos al dominio del público ya que el público es á quien en primer término interesan sus espontáneas manifestaciones.

Según ellas—y perdonemos Pepe Espinosa si por el afán de tener siquiera una vez información propia y activa nos permitimos dar publicidad á sus proyectos, tal vez antes de que él considere que es ocasión oportuna—el día 16 de Octubre próximo comenzará en el Principal una serie de diez funciones de ópera estrenándose durante ella la *Dolores* del maestro Bretón, y *Pagliacci* ópera lindísima en un acto que tampoco conocemos todavía y que, como la *Dolores*, ha causado grandes entusiasmos en los principales teatros de nuestra patria.

El maestro Bretón, según todas las probabilidades vendrá á dirigir personalmente su *Dolores* el día que se estrene en Mallorca, y siendo así el estreno tendrá doble atractivo para los concurrentes al Principal.

La compañía de ópera á que aludimos, tiene por base el tenor Mallorquin señor Simonetti y se compondrá de artistas de valía cuyo nombre garantice á los ojos del público el éxito de la campaña teatral.

Vendrá después de las diez funciones antes anunciadas, una compañía dramática con objeto de darnos á conocer un repertorio nuevo en su mayor parte y siempre selecto.

La Nieves Suarez tan notablemente aplaudida por el público madrileño; Thuillier y Balaguer formarán parte de esta compañía, cuyos compromisos para con la empresa del Principal están ya ultimados completamente.

Por este lado, pues, no cabe duda alguna que estamos también de enhorabuena. Con actores de tanto mérito, es segura una temporada de verso ya buena sino espléndida.

Esta comenzaría el diez ó el once de Noviembre terminando el nueve de Enero siguiente.

¿Y después?... Después, comienzan las inseguridades.

Creo sin embargo el Sr. Espinosa que vendrá después algo modificada y mejorada en todo lo posible, la compañía Giovannini que ya conocen nuestros lectores, por haberla visto y aplaudido en la temporada anterior en el mismo Teatro Principal.

¿Que tal parece á nuestros abonados el pensamiento expuesto en los párrafos precedentes? ¿Serán de su gusto las campañas en proyecto, tal como nos ha hablado de ellas Pepe Espinosa?

En cuanto á nosotros, confesamos francamente:

nos daríamos por satisfechos con la realización del antedicho programa.

Lo que importa es que se cumpla. Y si se cumple ¿á qué ocultarlo? merecerán un aplauso, un aplauso espontáneo y expresivo y justo, los desvelos en esta ocasión manifestados por el empresario del Principal.

Palma

••• Nuestro buen amigo el estudioso joven y notable pianista D. Nicolás Piña, hijo del concejal del mismo nombre, se ha agravado en la terrible enfermedad que desde hace algún tiempo le aqueja, tanto que anoche fué preciso acudir á los auxilios de la Religión administrándole el santo Viático.

Sentimos de todas veras el curso fatal que va tomando la dolencia del señor Piña y anhelamos sinceramente el poder dar muy en breve á nuestros lectores no solo la noticia de una mejoría notable sino la de su completo restablecimiento.

—En Barcelona se han unido en lazo indisoluble hace pocos días, la simpática actriz Pepita Cobenas y el distinguido actor D. Agapito Cuevas, á quienes hemos admirado con aplauso en la escena de nuestro teatro Principal.

Reciban los novios nuestra más sincera enhorabuena.

—Diariamente y durante las primeras horas de la noche se ven discurrir por los caminos de Ronda y calles de esta ciudad carruajes de todas clases que no van provistos del obligado farol.

Aviso á quien corresponda, ya que parece que este asunto se halla poco menos que en el colmo del descuido.

—Son muchos los perros de presa que, guiados por sus conductores sólo con una simple cuerda ó cadena, cuando no en completa libertad, pasean sus hechuras por el interior de esta ciudad y afueras cercanas, por cuyo motivo no tiene nada de particular que diariamente ocurran acometidas de uno á otro can y en su consecuencia disputas y peleas entre los guardianes ó dueños de los respectivos animales.

Urge, por lo tanto, Sr. Alcalde, que no se conviertan en letra muerta los artículos de las ordenanzas municipales referentes al caso.

Sacuda, Sr. Sbert, su indolencia y demuéstrese algo más activo y en consonancia con el cargo que por R. O. tan dignamente ejerce.

De otra manera, hágase su voluntad.

—Leemos en nuestro colega *El Diario de Palma*:

«Se nos ha llamado la atención acerca de la conveniencia de que se atendiese al fomento del arbolado en el monte de Bellver, como medida higiénica y provechosa para la comodidad y el recreo del vecindario palmesano, como también para evitar que desmerezca la belleza que presenta nuestra bahía con aquel pintoresco monte, sobre el cual se levanta el artístico é histórico castillo.

Publicamos esta indicación, como amantes de cuanto contribuya al bien de nuestra población, y por si quieren tenerla en cuenta los encargados de la custodia de aquella finca de la Corona.»

••• Nos parecen muy justos los deseos apuntados por *El Diario*, y aunque no tenemos gran fé en ser atendidos, unimos gustosamente nuestra voz á la suya.

Y veremos si hay alguien que pueda detener el hacha destructora.

—Copiamos con gusto de *El Correo Catalán*.

«Acaba de obtener el título de profesor de violín en el Conservatorio del Liceo, después de brillantes ejercicios, el aventajado joven mallorquin don José Segura y Cortés, quien durante su carrera toda, que ha cursado en tres años, ha dado muestras de su genio y talento musical, obteniendo en casi todos los exámenes la nota de sobresaliente y los primeros premios, merced á su aplicación y al talento y esfuerzos de los dignos profesores encargados de la enseñanza en dicho Conservatorio.»

Al felicitar cordialmente al joven artista Sr. Segura le deseamos un brillante resultado en el ejercicio de la carrera que tan lucidamente acaba de terminar.

—En el barrio del Carmen se celebró ayer noche la anual fiesta de calle, con música é iluminaciones, según es costumbre en esas diversiones nocturnas.

—El lunes próximo á las nueve y media de su mañana empezará la vista de la causa instruida en el juzgado de Palma, contra Arnaldo Bisquerra Pons, Jaime Gomila Barceló y Lorenzo Payeras Prats, sobre varios hurtos de efectos comestibles en diferentes tiendas de esta ciudad.

La representación del ministerio público, que estará á cargo del señor fiscal interino D. Roberto de Santa Cruz, pide para el primero de los procesados la pena de dos años y cuatro meses de presidio correccional, y la de ciento treinta pesetas de multa á cada uno de los dos restantes por cada uno de los seis delitos de hurto cometidos. Dichos procesados estarán defendidos por los abogados D. Juan Tugores y D. José Morell.

—En la Administración de Hacienda se hallan expuestas al público las listas de los industriales y de las clases no agremiadas, inscritas en la matrícula industrial y de comercio de esta ciudad, con las cuotas que á cada uno se le han señalado.

—Poco antes de anoecer entró ayer en nuestra bahía procedente de Marsella y Sóller el vapor *Cataluña*.

—A las diez de esta mañana ha salido de nuestro puerto el vapor Unión, con destino á los de Ibiza y Alicante, llevándose la correspondencia, regular número de pasajeros entre ellos don Alejandro de la Vega, y carga varia.

—Mañana á las seis de la tarde en el Arrabal de Santa Catalina se verificará la procesión en honor de la Reina del Carmelo. Saldrá del oratorio de los Hermanos Carmelitas descalzos y recorrerá las calles de Antich, Pursians, Soler, Calle 30, Anibal, Plaza del Progreso, Calle de Mir, de S. Magín, Ronda de Poniente; Calle del Rayo, P. de la Navegación, Calle de Pou, Fábrica, Ronda de Poniente, Calle de Caro, Hornabeque, Murillo y Antich.

—Ante la Excmo. Audiencia ha prestado juramento como Abogado D. Pedro Bonet de los Herreiros.

Este apreciable joven ha terminado sus estudios de una manera brillante, oriéndose además con el título de Licenciado en Filosofía y letras, en cuyo ramo ejerce el profesorado en honor de si mismo y en provecho de los alumnos.

Por todo lo cual le felicitamos.

—Al preguntar hoy como seguía el capitán general Sr. Ahumada de la enfermedad que tiene en peligro su vida, se nos ha dicho que durante la noche se había agravado y en ese estado continuaba sin esperanzas de que la dolencia cesara á los esfuerzos de la ciencia y á los cuidados que se le prodigaban.

Lo sentimos.

—En los presupuestos municipales aprobados para el anterior ejercicio económico, quedaba suprimida la *capta* que semanalmente efectuaban los serenos entre los vecinos de sus respectivos barrios.

Ha pasado más de un año y la referida *capta* se ha llevado á cabo y se lleva aún en los establecimientos públicos y casas en que sus moradores se desprenden de algo más que de uno ó dos céntimos de peseta.

Conviendría que el Sr. Sbert hiciera comprender á sus subordinados que los acuerdos del Municipio se toman para que se cumplan.

O si no, no tomarlos.

—Al abrir la verja del Cementerio católico en la mañana de hoy el encargado de este servicio ha encontrado á un joven tendido al suelo, al pié de aquella, y muerto al parecer.

Sin embargo, vivía. Se ha reaccionado, y ha sido conducido á su casa, después de recibir los auxilios de la ciencia, prodigados por el médico Oliver.

—Continúa perjudicando á los vecinos de la plazuela del Rosario y calles inmediatas, la falta de agua en la fuente pública.

—Esta noche celebrarán verbena en honor de la Virgen del Carmelo, los vecinos del Nuevo Ensanche del Arrabal de Santa Catalina.

Habrà música hoy y mañana en dos catafalcos y los demás festejos de costumbre.

—A las cinco de esta tarde ha salido para Mahon el vapor *Comercio*, con la valija, pasajeros y variada carga.

—Segun telegrama recibido por la Isleta Marítima, el vapor *Lulio*, ha llegado al puerto de Barcelona á las cinco de esta mañana sin novedad á bordo.

Los que regresan

En el vapor *Beller* ha llegado esta mañana el capitán de Infantería Don Plácido Pereira, que regresa de Filipinas por enfermo.

Este bravo militar demostró en todas las acciones que tomó parte, gran arrojo y valor temerario, siendo recompensado con varias cruces.

En el mismo vapor han llegado también los siguientes soldados, que regresan de Filipinas por enfermos:

Sebastian Estelrich, natural de Felanitx, pertenecía al batallón de cazadores número 7 y tomó parte en el combate de las Píñas donde fué condecorado, por su valiente comportamiento, con una cruz del Mérito Militar pensionada. Atacado por la fiebre tuvo que ingresar en el Hospital donde ha estado algunos meses. Marchó á Filipinas el día 14 de Septiembre de 1895.

José Ramis Antich, natural de Palma, pertenecía al Batallón de Artillería y estuvo en los combates de Noveletas y Las Marinas, saliendo ileso. Después de algunos meses tuvo que ingresar al Hospital, atacado por la fiebre. Marchó á Filipinas el mismo día que el anterior.

Pedro Verdura, natural de Palma, servía en el Batallón de Artillería y ha estado en muchos combates, saliendo siempre ileso. Regresa enfermo de fiebres palúdicas.

Miguel Costa y Costa, natural de San Antonio (Ibiza), perteneciente al batallón de Artillería de plaza, tomó parte en varios combates y regresa por enfermo. Como los anteriores marchó á Filipinas el día 14 de Septiembre de 1896.

Y Gabriel Barceló Barceló, natural de Felanitx, pertenecía al Batallón de Artillería y se encontró en el combate de Oraní, demostrando un valor nada común que le valió el ser condecorado con una cruz del Mérito Militar pensionada. Marchó al citado Archipiélago en la misma fecha que los anteriores y regresa por enfermo.

Todos fueron socorridos en Barcelona por el corresponsal de *El Imparcial* con ropas y dinero.

Casos y cosas

Incidente desagradable

Con este título dice un colega madrileño lo siguiente:

«Esta tarde se ha comentado mucho, tanto en los círculos políticos como en los centros oficiales,

un desagradable incidente ocurrido en el despacho del jefe del personal del Ministerio de Gracia y Justicia.

Parece que existían recelos por parte de un Diputado canalejista de que dicho jefe, señor Lage, pudiera haber influido en el reciente cambio de destino de un Magistrado amigo ó deudo suyo, pues en otra ocasión, también inopinadamente, había removido á un Juez en Asturias, á pesar de haberle recomendado todo lo contrario.

Con estos precedentes, y acaso algún otro equivocado supuesto, no habiendo tenido ocasión de aclarar sus dudas, hoy á medio día, al pasar el aludido Diputado por frente del despacho del Sr. Lage, cuya puerta estaba abierta, no pudo contener un impulso de indignación al verle, y se dirigió instintivamente á él levantando el bastón y dirigiéndole algunos duros calificativos, y así como quien es capaz de llevar á vía de hecho las palabras, se abalanzó sobre el Sr. Lage, pero la agresión fué inmediatamente evitada por un auxiliar de aquella dependencia.

Más no se evitó el escándalo, que fué monumental, y puso en movimiento á todas cuantas personas se hallaban cerca de aquel sitio.

Una de las que primero acudieron fué el hijo del agredido, y dicen unos que quiso castigar, y otros que efectivamente castigó por su propia mano el exceso del Diputado.

Sea lo que fuere, el caso es que hoy se hablaba de lances pendientes como legítima consecuencia de tan desagradable asunto.»

La herida de «Guerrita»

El espada *Guerrita* continúa en Córdoba muy molesto por la herida que recibió en la plaza de Madrid.

La supuración no cesa, y por tanto la cicatrización se hace esperar mucho.

Algunos amigos del popular diestro, que le han visitado en su casa de Córdoba, han encontrado á Rafael muy preocupado, ante la probabilidad de que no pueda torear las corridas de feria en Valencia.

Los médicos que asisten á *Guerrita* han observado estos últimos días que el curso de la curación ha sufrido algún retroceso por efecto de habersele enconado la herida.

El *Heraldo* publica el despacho siguiente: Córdoba 12 (11'45 mañana).—El diestro *Guerrita* sigue molesto por la herida, que continúa sin cicatrizar.

Aún no puede calcularse cuando se hallará completamente restablecido.

El diestro ha telegrafiado á las empresas con las cuales tenía contraídos compromisos próximos, dándoles cuenta del estado de la herida.»

Emperador herido

El ministro de Estado ha recibido un telegrama del embajador en Berlín, que dice así:

«Hasta esta mañana no se había publicado ninguna noticia oficial relativa al accidente ocurrido al Emperador.

«Inmediatamente procuré informarme oficialmente acerca de lo que había de cierto.

«Averigüé que al pasar su majestad por sobre cubiertas desprendióse un cable, que dió con violencia en el ojo izquierdo de Guillermo II, ocasionando un derrame de sangre en el párpado interior.

«Púsosele una compresa. El emperador no sufre dolor alguno, por lo que se cree que el accidente no tendrá consecuencias.»

Sobre este asunto dice un periódico: «Los despachos recibidos acerca del accidente de que ha sido víctima el emperador de Alemania en su yate *Hohenwollern*, son muy sobrios de detalles. Hasta que se levante el apósito que le ha sido colocado al emperador sobre el ojo izquierdo no se podrá formar opinión sobre las consecuencias de la herida, la cual es calificada de «bastante grave» por los mismos despachos oficiales de Berlín.»

Telegramas

De los corresponsales de El Liberal

Madrid 17, 11'30 m.

La Legación Japonesa residente en Washington ha desmentido exista alianza con España.

Créese que el Empréstito de Filipinas se cubrirá varias veces en Manila.

Pérez.

Madrid 17, 11'30 m.

El generalísimo Máximo Gomez, ha publicado una proclama rechazando la reforma de la autonomía, hasta que esté en las puertas de la Habana, con objeto de demostrar la gratitud que siente por el ejército insurrecto.

Pérez.

Sección religiosa

SANTO DE MAÑANA
Santa Sinfrosia viuda
CUARENTA HORAS

En la Misión, empezarán las Cuarenta Horas dedicadas á su Titular: exposición á las ocho de la mañana. A las diez misa mayor cantada. Por la tarde, los actos de coro y á las siete un rato de meditación mental y reserva.

CORTE DE MARIA.—En San Nicolás, á la Virgen del Buen Suceso.

Central de la tienda nueva de SAN JOSÉ

7 --BRONDO-- 7

Sucursal: Jaime II, 14

GRANDES SURTIDOS EN GÉNEROS BLANCOS Antigua Casa Brondo-Brondo, 7

Siempre generoso con el Público.--Siempre oportuno para recibir NOVEDADES

JAMAS RETROCEDERÁ

Con el sistema de vender barato que es la música más bonita, con el gran surtido de telas de varios precios y con la amabilidad de todo el personal será siempre favorecida del público.

Música ligera y agradable sin notas discordantes de MUSICOS... VIEJOS.

REGALO

- 500 TRAJES BATISTA novedad á 8 reales.
- 200 DOCENAS de camisas jumel á 10 reales docena.
- 100 IDEM CAMISETAS á 6 pesetas docena.
- TOALLAS turcas á 10 reales id.
- VELOS alta novedad á id.
- Lienzo puro hilo á 4 1/2 reales cana.

- 300 PIEZAS MADAPOLAM á 20 reales.
- LIENZO algodónes de un ancho para sábanas.
- MANTELERIAS, generos de punto, pañolón y todo cuanto se desea para equipos de novios.
- ESPECIALIDAD en géneros blancos.

La casa que ofrece mejores ventajas á sus compradores

Sándalo Sol Esencia pura de Sándalo con SALOL

El mejor remedio y el más económico para curar rápidamente la BLENNORRAGIA y demás flujos de las vías urinarias. -- Precio 2 pesetas 50 céntimos.

Venta en todas las Farmacias de

TOS, CATARROS, BRONQUITIS, TISIS,

se curan seguramente con

PERLAS antisépticas SOL

á base de CREOSOTAL TERPINOL y CUASINA de España, Portugal y Américas. -- Depósito en Palma: Farmacia de D. Juan Valenzuela.

MORRHOL con hipofosfitos SOL

cura las enfermedades del pecho, tumores, glandulas, escrófulas y raquitismo, obrando como poderoso reconstituyente. Cada frasco contiene 40 cápsulas dosificadas, pequeñas y redondas.

Depósito en Palma: Farmacia de D. Juan Valenzuela.

Línea de Vapores Trasatlánticos

de Pinillos, Izquierdo y Comp.ª



Salidas fijas para las Antillas, Méjico y Estados Unidos

Saldrá el 30 de Julio directamente de este puerto el vapor

PIO IX

para Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Nueva Orleans con trasbordo en la Habana para Nueva York.

Admite carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias.

Para más informes dirigirse á los representantes de la Compañía, señores

Martinez y Planas, Banqueros y Comerciantes - San Juan, 20, Palma

Girar letras sobre todos los puntos de España y principales del Extranjero. -- Aseguran de riesgos marítimos y de incendios, por cuenta de la Gran Compañía UNION COMERCIAL DE LONDRES.

Gran Taller de Básculas y Balanzas

JOSE VICH Y QUETGLAS

Plaza de Cort, 12 y Cordelería, 40

Primero y único constructor de estas islas de las acreditadas balanzas sistema BERRANGER. Premiado en la Exposición Blear con medalla de oro por una báscula de su invención fuerza de 200 kilogramos y sensible á un gramo.

Balanzas de laboratorio y ensayo sensibles á 1,10 de mg.

Se construyen toda clase de básculas, romanas, balanzas y toda clase de efectos para pesar y medir, vendiéndose garantizados por dos años.

Plaza de Cort, 12 y Cordelería, 40

Martinez y Planas

Banquero-Comerciantes

Girar Letras sobre todos los puntos de España y principales del Extranjero. Aseguran de riesgos marítimos y de incendios, por cuenta de la gran Compañía Unión Comercial de Londres.

San Juan, 20 - Palma de Mallorca

Carnicería

Calle de la Unión, 37

GRAN REBAJA DE PRECIOS

Carne de bu y y ternera á 1'50 pesetas el kilógramo.

Sin hueso á dos pesetas ó sea á 0'80 pesetas tercia.

Libros

SOLO POR OCHO DIAS

Liquidación de obras científicas y literarias desde el sábado 10 del actual.

Plaza de Antonio Maura, 6

Viaje de recreo

A LAS MARAVILLOSAS

CUEVAS DEL DRACH

TERMINO DE MANACOR

— Ida y vuelta el mismo día —

Precios de entrada á las mismas: De una hasta cinco personas 7'50 pesetas. Por cada persona de 1'50. El guía de las «Cuevas», vive calle de Artá, número 31, en Manacor.

Imp. de B. O. ger

SEGURO

EL GRAN PURIFICADOR

ZARPARRILLA DE BRISTOL

CURA TODO VICIO DE LA SANGRE Y HUMORES

EFICAZ

ALIVIA

HAMAMELIS DE BRISTOL

Extracto - Ungüento

Para toda clase de Heridas, Torceduras, Granos, etc.

ESPECIFICO PARA REUMATISMO Y ALMORRANAS

TRANQUILIZA